

Eine neue Ehrung hervorragender Schauspielerinnen

Agnes Straub erste Trägerin des Louise Dumont- Goldtopas .

Generalintendant Gustav Lindemann hat an den deutschen Bühnenverein und an die Genossenschaft Deutscher Bühnenangehörigen ein Schreiben folgenden Inhalts gerichtet:

" Mich bewegt der Wunsch: der Goldtopas meiner Frau mit ihrer Halskette möge immer von der deutschen Schauspielerin- für eine Reihe von Jahren - getragen werden, die in ihrem Streben menschlich- geistig und künstlerisch dem nahesteht, was Louise Dumont g e l e b t hat. Ich spreche daher die Bitte aus, der deutsche Bühnenverein möge in Gemeinschaft mit der Genossenschaft Deutscher Bühnenangehöriger diese Schauspielerin erwählen. Meine Frau hat dieses Schmuckstück von der Königin von Württemberg erhalten. Als erste Trägerin schlage ich Agnes Straub vor."

Beide Organisationen haben dem Wunsche Gustav Lindemanns entsprochen. Der Deutsche Bühnenverein drückt seine Bereitwilligkeit mit den Worten aus:

" Wir erkennen dankbar an, dass Sie durch diese hochherzige Initiative eine derartige Auszeichnung hervorragender Künstlerinnen ermöglichen wollen."

Das Präsidium der Genossenschaft deutscher Bühnenangehörigen schreibt.:

" Nach Verständigung mit dem Vorstand des deutschen Bühnenvereins sind wir gern bereit, den Goldtopas Ihrer verewigten Gattin mit der Halskette gemeinsam mit dem Deutschen Bühnenverein im Sinne Ihres Wunsches zu verwalten. Die Vorstände beider Organisationen sind sich auch darüber einig, Ihrem Vorschlag gemäss Frau Agnes Straub als erste Trägerin des Schmuckes zu wählen..."

Wir danken Ihnen für die Ehre, die Sie mit Ihrem Auftrag der deutschen Schauspielerorganisation erwiesen haben und versprechen Ihnen, das überwiesene Andenken an unsere grosse Kollegin, Louise Dumont, getreulich zu verwalten."

Der Louise Dumont Goldtopas befindet sich seit dem Tode von Frau Agnes Straub (1941) in der Reichstheaterkammer zwecks weiterer Verleihung.

Der Louise - Dumont - Goldtopas

+++++

Dr. Kipfer

ist im Dezember 1932 auf Vorschlag von Gustav Lindemann, durch gemeinsame Zustimmung des "Deutschen Bühnen-Verein" und der "Genossenschaft Deutscher Bühnen-Angehöriger" erstmalig an die Schauspielerin, Frau Agnes Straub verliehen worden.-

(Schriftwechsel und Presse-Stimmen hierzu siehe Presse-Ordner № 50).-

Der unterzeichnete Stifter hat in seinem Testament bestimmt, dass der " Louise Dumont-Goldtopas" nach dem Ableben der derzeitigen Inhaberin an das (zu errichtende) "Düsseldorfer Schauspielhaus-Archiv Dumont - Lindemann" zurückgegeben werde, dessen Kuratorium alsbald durch Mehrheitsbeschluss die künftige Trägerin des Goldtopas zu wählen hat.- Die Verleihung erfolgt immer wieder auf Lebensdauer der erkorenen Künstlerin, mit der Massgabe, dass nach dem Tode der jeweiligen Inhaberin der Goldtopas immer wieder an das vorgenannte Archiv zurückfällt, bezw. von den Erben der Betreffenden zurückzugeben ist.-

Düsseldorf, am 16. Mai 1940